
議会カフェ（報告会＋意見交換会）報告書 ② 

令和６年７月３０日  

 

山陽小野田市議会 

 議長 髙 松 秀 樹 様 

 

広聴特別委員会        

 委員長 森 山 喜 久   

 

令和６年６月定例会議会カフェ（報告会+意見交換会）の実施状況について、下記のと

おり報告いたします。 

 

記 

 

１ 開催日時  令和６年７月３０日（火） １９：００～２０：３０ 

 

２ 開催場所  市役所３F 大会議室 

 

３ 参加人数  １６人  

 

４ 担当議員名 伊場 勇、大井 淳一朗、岡山 明、奥 良秀、笹木 慶之、 

白井 健一郎、恒松 恵子、中岡 英二、中島 好人、中村 博行、 

藤岡 修美、古豊 和惠、前田 浩司、松尾 数則、宮本 政志、 

森山 喜久、矢田 松夫、山田伸幸、吉永 美子 

 

５ 報告会次第 

(1) 髙松議長挨拶 

(2) ３月議会の報告（議会報告動画を視聴） ※司会者 前田浩司 

① 総務文教常任委員会 

② 民生福祉常任委員会 

③ 産業建設常任委員会 

 (3) 全体的な意見交換会 

 

６ 各テーブルの意見 

≪総務文教常任委員会関係≫ 

＊市民体育館に輻射式冷暖房機を導入 



・（質問）ガス(今回導入予定のもの)と電気(一般的な空調)のランニングコストの違いは。 

・（回答）実施計画で出てくると思われるのでしっかり審査する。 

・（質問）メンテナンスの頻度や耐久性について、特に冷温水はサビの問題があるがどう

か。 

・（回答）実施計画のとき確認する。 

・（質問）地震が起きた場合に大丈夫なのか。 

・（回答）天井の改修案もあるが、責任もって委員会で確認する。 

・（質問）使用料はどうなるのか。 

・（回答）冷暖房を使用した場合の料金については、今後委員会で確認する。 

・（意見）1 番ライフラインの復旧のスピードが速いのは電気だと思う。一つだけだと不

安。エネルギーを分散させたほうがよいのではないかと思う。 

 

＊その他 

・（意見）小野田消防署はアンダーパスの近い危険な場所にあり、出動時に安全なのか不

安。また体育館も低い位置で液状化も心配しており、避難時に安全な場所なのか不

安。 

・（意見）きらら交流館、市役所など建て替えでなく現存の施設の改修である。今から市

役所の 20 年先を見て思い切った判断をしてほしい。新庁舎の議論も始めてよいの

ではないか。 

 

≪民生福祉常任委員会関係≫ 

＊マイナ保険証への移行 

・（質問）マイナ保険証を使うと医療費が安くなると聞いたが、どうか。 

・（回答）約２０円軽減される。 

・（質問）12月 2日から保険証が発行されないことや現行の保険証が猶予期間を経て使え

なくなることを積極的に広報すべきであると思うが、どうか。 

・（回答）市の広報に働きかけたい。 

・（質問）マイナンバーカードを紛失した場合、その番号は変わるのか。 

・（回答）再交付申請をしてもマイナンバーは変更されない。 

・（意見）情報漏洩、セキュリティが心配。 

・（意見）マイナンバーカードについて国の方針に不満がある。(多数意見) 

 

＊児童手当の拡充と第 2 子以降の保育料が無料化 

・（質問）保育料の軽減はいつからか。 

・（回答）令和６年９月から。 

・（質問）高校生で、今までもらえていないが、どうか。 

・（回答）遡っては難しい。令和６年の９月から。 



・（質問）児童手当は市独自の制度か。 

・（回答）国の制度。 

 

≪産業常任委員会関係≫ 

＊東京から移転する事業者等への優遇措置と企業団地の現状 

・（意見）東京は経済の力が強いと実感する。本市でもトライアル期間を設けるなど企業

誘致に向けて仕組みを作るとよい。 

・（意見）金(税収)が入ってくるようなグローバルな大企業を誘致してはどうか。 

・（意見）昔の言葉で言えば「釣った魚に餌をやらん」ってこと。一生懸命来てもらった

が、後は知らん顔。そういうのが不十分だから、山陽小野田市としてもやはり既存

の事業に対してしっかり目を向けるってことが必要だと思う。 

 

その他 

・（意見）報告動画を見たが、改良されて見やすかった。 

・（要望）市内の排水ポンプは、満潮時と大雨が重なった時、あふれることが多い。解決

してほしい。 

・（要望）子育てのサボートなど、これから地域運営組織で取り組んでほしい。 

・（要望）限られた財源の中でまちづくりについての政策提言をしてほしい。 


